

Tätigkeitsbericht 2023

zur Mitgliederversammlung am 17.07.2024



Termine und Veranstaltungen in 2023:

Unsere Gruppentreffen konnten wir wieder vorwiegend in Präsenz im Freizeitheim Linden abhalten. Die Mitgliederversammlung fand am 14. Juni statt. Der Vorstand berichtete über die Aktivitäten und die Finanzen im Jahr 2022 und beantwortete die Fragen der Mitglieder.

01. Mai: Infostand beim DGB-Fest zum Tag der Arbeit.



07. Mai: Multimedia Show PLURIVERSUM mit „Grupo Salí“ und Alberto Acosta im Pavillon. Veranstalter war die Bürgerinitiative-Leinemasch. SAZ war Partner der Veranstaltung (Förderung 100€) und mit Infostand vertreten.

17./18. März VEN-Veranstaltung zu Fördermittelmöglichkeiten (Teilnehmer Christoph Groebe und Werner Fabisch).

Veranstaltungsreihe Ventana al Sur:

SAZ war Kooperationspartner und mit Infostand bei den Veranstaltungen vertreten.

17. April: Nicaragua 5 Jahre Widerstand - Herausforderungen für Exilierte und die Solidarität

11. Mai: KOLUMBIEN - Zwischen Steinkohle und grünem Wasserstoff

19. Juni: Mexiko - Kämpfe für Umweltgerechtigkeit (El Tren Maya)

09. Juli: Ventana al Sur, Konferenz „Kontinuität und Wandel“

2. Juli: - Einladung von Nobert Gardlo zu „25 Jahre Kindermühle Gehrden“. Unterstützung für Kinder in Guatemala über Vamos Adelante & Südamerika Zentrum Hannover e.V..

Ab November: Vorbereitungstreffen mit VEN und ELM für Filmreihe in 2025.

Website Aktivitäten:

Rolf, Robert, Andrea und Maty arbeiteten an der Website um auch in Spanisch und Portugiesisch präsent zu sein.

Kooperation mit dem VNB - Weltwärts-Programm:

In Kooperation mit dem VNB wurde eine Jahrespraktikantenstelle bei dem Projektpartner IRACAMBI /Brasilien im Rahmen des Weltwärts Programmes aufgestellt. In 2023 hat Illinca Michels im September ihre Arbeit bei IRACAMBI als erste Jahrespraktikantin aufgenommen. Sie unterstützt das Wiederaufforstungsprogramm und ist im Heilpflanzenprojekt aktiv. Das SAZ hat Illinca bei ihren Fundraising Aktionen mit 300 € unterstützt. Für 2024 sind drei weitere Jahrespraktikantenplätze aufgestellt worden. Patricia übernimmt neben der Vermittlung, die Unterstützung bei den Visa Formalitäten sowie die Vorbereitung für die Ausreise.



Luisa und ich mit den Kindern.



ASA-Programm:

Patricia hat für das ASA-Programm bei Engagement Global einen Antrag für vier Praktikumsplätze bei dem Projektpartner IRACAMBI in Brasilien eingereicht. Diese wurden in 2023 durchgeführt und beinhaltet Seminare für junge Leute in Deutschland und ein dreimonatliches Praktikum zwischen August und Dezember in den Projekten des Globalen Südens. Damit soll das Verständnis für globale Zusammenhänge und globales Handeln vermittelt werden.

Bei den Praktika handelte es sich um Mitarbeit in den Themenfeldern.

- Wiederaufforstung im brasilianischen Küstenregenwald
- Bioprospektion von Pflanzen des atlantischen Regenwaldes zur Öl- und etherischen Ölgewinnung

Zu den Projekten:

„Sembrando vida - Projekt zur Wasserresilienz in den Anden Perus“

Das Projekt wurde mit dem Abschlussbericht im August erfolgreich bei der Bingo Umweltstiftung abgeschlossen. Die Gesamtkosten des Projektes waren mit 17.106,60€ kalkuliert, abgeschlossen wurde das Projekt mit 16.857,82€. Davon wurden 12.100,00 € von der Bingo-Umweltstiftung erbracht, 3.194,01€ waren Eigenleistung des Projektpartners in Peru und 1.563,81€ war der finanzielle Beitrag des SAZ.



Dammbau



Wasserspeicher

Projekt „Agromujeres Pisba“ in Kolumbien

Nach der Rückkehr von Claudia Pidiache nach Pisba hat es wieder Kontakte zum Projekt gegeben. Gegenwärtig ist es aber zu früh, um über ein größeres Projekt zu sprechen. Es gibt allerdings Unterstützungsbedarf für die aktuelle Kaffeeernte. Es wäre sehr hilfreich, wenn wie die Anschaffung einer Rüttelmaschine zum leichteren Ernten und Lonas (Bodenmatten) zum Auffangen der Ernte finanzieren könnten. Auch der Bau weiterer Trocknungsanlagen ist wünschenswert. Die Gruppe stimmte zu, bis 2.000 Euro für diese Anschaffungen zur Verfügung zu stellen. Die Abwicklung würde wieder über das private Konto von Rolf Korzonnek erfolgen, der das Geld auf das kolumbianische Konto der ‚Agromujeres de Pisba‘ weiterleiten kann. Leider konnte dies bisher noch nicht umgesetzt werden.

„Vamos Adelante“ in Guatemala

Auch in diesem Jahr konnten wir wieder eine Spende von Norbert Gardlo in Höhe von 5.077,93€ an Vamos Adelante überweisen. Das Geld ist für Stipendien und Patenschaften bestimmt.

Projekt „Verbesserung der kollektiven Trinkwasserversorgung in der Nivacle-Gemeinde Fischat - Laguna Escalante im paraguayischen Chaco“

Patricia hatte über ihre Arbeit bei „Ingenieure ohne Grenzen“ Kontakt mit der Organisation Tierra Libre in Paraguay, die ein Projekt zum Bau von 3 Zisternen auf dem Schulgelände in einer indigenen Gemeinde durchführen wollte. Nachdem wir im November beschlossen hatten dieses Projekt mit Hilfe der Bingo-Umweltstiftung umzusetzen, hat Christoph bis Ende Dezember den Förderantrag fertiggestellt und bei der Bingo-Umweltstiftung eingereicht.

